

kommen hier deshalb nicht unter lauter fremde, theilnahmlose Menschen. Wenn ich dann selber auch noch nichts gethan habe, Ihr Vertrauen zu verdienen, will ich es doch zu verdienen suchen, und wenn Sie Java wieder verlassen, sollen Sie wenigstens nicht von mir in Groll scheiden."

Wagner war aufgestanden und grüßte ehrfurchtsvoll die in sich zusammengebrochene Gestalt des Mädchens; Hedwig regte sich nicht, und noch als er schon eine ganze Zeit lang fort war, blieb sie bewegungslos in ihrer Stellung.

Kathrine war leise hinter ihren Stuhl getreten und flüsterte: „Fräulein, liebes Fräulein —“ Hedwig gab kein Zeichen, daß sie es gehört — verstanden habe.

Der Alten liefen die großen hellen Thränen über die Wangen nieder, und langsam legte sie die Hand auf der Jungfrau Schulter.

Erst bei der Berührung schrat Hedwig empor, sprang von ihrem Stuhl auf, und die Arme um den Nacken der alten treuen Dienerin schlingend, warf sie sich an ihre Brust und hielt sie lange Zeit fest und krampfhaft umschlossen.

---

 24.

 Der vermiste Horbach.
 

---

Wagner hatte sich, ohne mit irgend Jemandem im Hotel zu verkehren, in sein Bendi geworfen, und fuhr in das Geschäft hinunter, um dort van Noeken von dem Geschehenen sowohl in Kenntniß zu setzen, als ihm mitzutheilen, was er jetzt zu thun beabsichtigte. Als er aber gerade über die Brücke